

Educación y tecnologías. Voces de los expertos

Bruno Sánchez Quiroga
Coordinación de Universidad Abierta y Educación a Distancia
bruno_sanchez@cuaed.unam.mx

Tratándose de temas, como educación y tecnología, resulta imposible pensar en aspectos netamente locales como agentes de cambio, el asunto se vuelve más evidente al conocer problemáticas de países del continente, por ejemplo el caso de Argentina. En ese sentido, el libro Educación y tecnologías. Las voces de los expertos, compilado por Silvina Gvirtz y Constanza Necuzzi, agrega al entendimiento del tema de la educación tecnológica interesantes reflexiones acerca de aspectos de suma importancia como la necesidad de cerrar la brecha digital entre los actores sociales, pero además nos brinda la posibilidad de conocer de viva voz aspectos vinculados con los atrasos o avances de dicho tema.

Escrito a partir de una serie de entrevistas a expertos en la materia tomando como marco el programa Conectar Igualdad que busca recuperar y valorizar la escuela pública, con el fin de reducir las brechas digitales, educativas y sociales, el libro tiene por objetivo dar a conocer las ventajas del programa como introducir y fomentar el uso de las nuevas tecnologías como herramientas para la mejora educativa; el avance de la comunicación entre los distintos actores; el desarrollo de proyectos colaborativos, son algunos de los temas abordados de manera amplia y constructiva.

Un aspecto a destacar en la obra –por demás interesante– es la presencia de las familias de los estudiantes que, junto con ellos, se apropian de los nuevos modos de comunicarse y conocer un mundo amplio en varios sentidos, lo anterior se desprende del uso de las tecnologías. Al respecto, el libro matiza la forma como han logrado ampliarse las posibilidades de desarrollo social y cultural de la población, teniendo como base las experiencias vinculadas con la tecnología.

Por otro lado, nos da la posibilidad de tener acceso a las entrevistas realizadas poniendo así, a disposición de la comunidad, la experiencia y el conocimiento de algunos de los más prestigiados especialistas en el campo de la educación y las tecnologías de diversos países. Además la forma en que ha sido escrito hace que su lectura sea ágil logrando con ello hacer de un libro académico uno lleno de anécdotas, experiencias y aportes frescos.

Cabe señalar que los temas estudiados no son únicamente acerca de educación y tecnología, aunado a ellos el trabajo se ve enriquecido con el desarrollo de otros temas como ciencia, sociedad y psicología, entre otros.

Sin duda, además de su profunda actualidad, el libro tiene la virtud de dar voz a quienes cotidianamente resuelven problemas vinculados con el quehacer educativo sustentado en algún tipo de herramienta tecnológica, por su actualidad no debe escapar para todos aquellos relacionados con esos temas.

La obra fue entregada a los asistentes al Congreso Internacional de Inclusión Digital Educativa celebrado en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires

Por último, hay que subrayar que la obra es perfectamente consultable de forma electrónica, de manera que hace honor a su propuesta en todos sentidos. Puede descargarse en formato PDF en: <http://www.oei.es/conectarigualdad.pdf>

Gvirtz, Silvina; Necuzzi, Constanza (comps). *Educación y tecnologías. Las voces de los expertos*. CABA: ANSAS. Educar, OEI, 2011. 196pp.